

EDITORIAL

A propósito del XCV aniversario de la Revista Médica Hondureña: desafíos y estrategias

Regarding the 95th anniversary of the Honduran Medical Journal: challenges and strategies

En este año 2025, se celebra el nonagésimo quinto aniversario de la Revista Médica Hondureña (RMH) (1930-2025), lo que nos llena de orgullo, el celebrar este importante hito en nuestra historia, que describe un esfuerzo casi interrumpido de educación médica permanente en Honduras,^{1,2} gracias a la visión de las diferentes autoridades del Colegio Médico de Honduras (CMH), a la tenacidad, perseverancia y compromiso de los consejos editoriales, revisores pares, el valioso legado de todas las mentes brillantes que han contribuido a su prestigio, y todas aquellas entidades, personas que han colaborado con la RMH a lo largo de todos estos años.

En todo este tiempo, son innumerables los desafíos, pudiéndose señalar: el mantener la puntualidad, la implementación constante de las buenas prácticas editoriales, la atención a los aspectos éticos de la investigación y la publicación,³ la indización en bases de datos que aumentan la visibilidad de la revista⁴ y su impacto, entre otros. Hoy se puntualizará en uno de ellos que casi nunca se menciona, y es el relacionado con la sostenibilidad y el financiamiento, para el Colegio Médico de Honduras (CMH) como para la revista, esto es crucial; ya que hay que recordar que la RMH opera bajo el modelo de acceso abierto⁵ (open access) lo que significa que ni los autores ni los lectores tienen que pagar por acceder a los artículos de la revista, dependiendo del financiamiento del CMH y del apoyo de otras instituciones como la Biblioteca Médica Nacional que a través de la Biblioteca Virtual en Salud, ha permitido que la comunidad científica acceda al contenido de la RMH, primero de forma impresa y posteriormente de forma virtual, permitiendo su sostenibilidad, de forma continua a lo largo de estos 95 años.

Esto se torna en un reto permanente, ya que cada día la publicación se encarece, tanto para la versión impresa como la electrónica; siendo imperioso invertir en plataformas tecnológicas, mantenimiento del sitio web, implementación de sistemas editoriales en línea, softwares antiplagio e identificación del uso de la inteligencia artificial, gestión de metadatos, así como la capacitación y profesionalización de los miembros del conse-

jo editorial. Actualmente, se analiza esta situación buscando posibles estrategias que contribuyan a la sostenibilidad de la revista, como patrocinios, venta de publicidad muy selectiva y relacionada con el ámbito académico (ej. anuncios de material de laboratorio, eventos, etc.), que no influya de alguna manera en las decisiones editoriales.

Y todo esto en aras de mejorar la difusión científica, la calidad y el impacto de la investigación, la optimización de los procesos y algo muy importante, que la revista se siga constituyendo en testigo, que registra, preserva el conocimiento científico acumulado en el país y América Latina a través del tiempo.

Por último, agradecemos a todas aquellas instituciones, personas en general y en particular a los editores, revisores pares, autores y a los lectores de la RMH que han permitido una publicación oportuna, la sostenibilidad de un sistema editorial eficaz, la permanencia y contribución al ecosistema de la investigación a nivel nacional e internacional.

¡Enhorabuena RMH en su XCV aniversario!

Edna J. Maradiaga  <https://orcid.org/0000-0002-8424-4752>
Directora
Revista Médica Hondureña

REFERENCIAS

1. Javier Zepeda C. Reseña histórica de la Revista Médica Hondureña 1930-2005. Rev Med Hondur. 2005; 73 (Supl 2): 4-16.
2. Rivera Williams C. 80 Años de publicación Ininterrumpida de la Revista Médica Hondureña. Rev Med Hondur. 2010;78(2):100-103.
3. Espinoza E, Alger J. Ética y conducta responsable en investigación: Una mirada a través de la Revista Médica Hondureña. Rev Med Hondur.2020;88(1):33-37.
4. Alger A. Avanzando en el fortalecimiento y mejora continua de la Revista Médica Hondureña en tiempos de pandemia. Editorial. Rev Méd Hondur,2021;89(1):8.
5. Alger A. Comunicación científica: modelos actuales y evaluación de los investigadores. Editorial. Rev Med Hondur. 2019;87(2):49.

Recibido: 17-11-2025 Aceptado: 18-11-2025 Primera vez publicado en línea: 25-11-2025
Dirigir correspondencia a: Edna J. Maradiaga

Correo electrónico: edjamar3006@yahoo.com

DECLARACIÓN DE RELACIONES Y ACTIVIDADES FINANCIERAS Y NO FINANCIERAS: Ninguna.

DECLARACIÓN DE CONFLICTOS DE INTERÉS: Ninguna.

Forma de citar: Maradiaga EJ. A propósito del XCV aniversario de la Revista Médica Hondureña: desafíos y estrategias. Rev Méd Hondur. 2025; 93(2). 95. DOI: <https://doi.org/10.5377/rmh.v93i2.21559>

© 2025 Autor(es). Artículo de acceso abierto bajo la licencia <https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.es> 